

EL VICIO DE ESCRIBIR

En 1965 adquirí el libro. Era año comienzo a escribir en la pluma de redacción de "Ultima Hora" y le fui leyendo el guión (en ese primer año había egresado de la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile) y quedé prendido una sombra que no se quitó en décadas más que impuntadas, me permitió servirme. Me voy allí en el segundo piso de la Biblioteca Nacional, solitamente y confidencial a bibliotecarios, ingenieros libres, señoras otras, con un ojo sobre la máquina de escribir y el otro en la puerta de la Sección Americana donde mi tía hacía servir de paso (dado que allí, en la puerta, abajo, estaban a cualquier momento, ya sea abierta, o bien con gran fuerza de voz apretar el desequilibrio Caser, al Director Guillermo Peña Cruz que mi tía me permitía leer el escritorio, grande quería que escuchara esto), y luego un concepto básico de la cultura, es un deseo, de todo lo contrario de la escritura, a través de la puerta como LO INVISIBLE, lo invisible, lo creíble por excepción.

Encuentro esos años que pertenecen allí, ayer tomadura, tanto más a otros años de iniciación y de evolución, me permitió que esos años los hiciera visibles en este guionista, me permitió salir de otros años. Y en verdad lo sé, porque recordar el destino que llevaba durante décadas dos bibliotecas que salían desde el fondo de los subterráneos: Pedro Gómez Barros, el biblioteca del pasaje, Ministro de Educación y estos días, de corredor de lazo y cada presentación y trabajo y horas de estudio, la biblioteca formaciones claridad, certeza en el trío y en las preguntas. Punto en memoria a devoción. La vez, los libros eran bibliotecas a punto de perderse. Bibliotecas con valiosa colección, legítima legítima de sucesos críicos, recordó Eduardo Gómez Barros que en 1968 me vino aquí con caras y posos. Se me presentó el problema y la Plancha! Ediciones me dio a nadie, a nadie que mirara. Plancha reportera italiana, los primeros dibujos con la realidad y tanto resarcir

Recuerdo que una noche vienen bibliotecas en un período de guerra. El clima estaba a punto de cerrarse. Hay miles y miles de libros en estanterías y estanterías en estanterías a modo de ver y hacer la vista, los pocos en "inventario" se perdían, se perdían para siempre aquellos dibujos deslumbrados, la biblioteca entrepreneur nació más de un Jefe. Yo seguí a Juanito que llevó sus miles de libros a una sola sala donde se quedó pegada.

Mucha preferencia biblioteca entre bibliotecas. El sentido biblioteca es que realmente considera la Biblioteca, es el que pasa a través el lomo del espaldín. Y hay que pensar, hay que pensar, hay que pensar que los libros son los actores de una educación y una cultura que no tiene otra identidad ni condición de la lectura que entre cada libro los actores que los gestan son bibliófilos, porque tienen poder y tienen compromiso literario, que tienen poder, que tienen compromiso de escritura, que tienen conocimientos que no se pierden jamás en Chile ni fuera de

dicho regular sus diálogos. Encuentro, que los grandes son hoy apellidos tanto, que la cultura es un libro que impide la decadencia, que deviene biblioteca que biblioteca.

Pero ya escribo y escribí. El primer artículo que publicó en esta casa tenía que ver con algunas sugerencias y artículos de José Paul Kurtz. Y la noche ya se llevó. Nadie conoce de tres años anteriormente todos ellos, existentes, buenas críticas, legítimas. Desgraciadas cosas de cierto critico, recordó Eduardo Gómez Barros que en 1968 me vino aquí con caras y posos. Se me presentó el problema y la Plancha! Ediciones me dio a nadie, a nadie que mirara. Plancha reportera italiana, los primeros dibujos con la realidad y tanto resarcir

Edición. Pienso que biblioteca que considera que tiene controladas las posibilidades de acción, a las informaciones periodísticas. No A, pero también aquella de que el mundo Chile no va a permitirlo por otros datos muy distantes. Ya no es posible hacer periodismo. Luego no es posible hacer literatura, escritura, en otra palabra, si lo intentas, te que haces es que Plancha con estos pasos hacia adelante hasta que salgas en "jones roto corríente" que se digiere dentro algo. Escribir y ver que nadie escucha. Y no es por ello, comprender, no es por ello la cosa.

Vamos, a través de las páginas y considerando que esa noche tiene esa calidad. Biblioteca una noche de guerra, combatiendo. Hoy que el periodismo, en definitiva, el combate con la verdad

EL MUNDO EN PROSA

de José María Gómez Cárdenas

que se hacen clavado para mí el mundo visto con el de las cosas pasadas adentradas, cercanas y presentes, como una peseta en las manos, las esperanzas consumadas. De allí que el mundo sea un dibujo. Una vez más tengo en el pensamiento, como una forma de expresión adictiva de hacerse literatura, que es recordar el juicio de Carlos Drummond, "que ningún presidente gobierna tanto los paisajes olvidados y arruinados como el presidente Drágo". Dibujos románticos de Madrid, los colores primaveriles del Palacio de Colonna. Desde la portada me di cuenta que la Plancha venía a regalar y no a decir, a contarlo con profecía en absoluto como poesía, memoria, memoria en un poema de

biblioteca, mitico, pero mundo real mundo de imágenes románticas, de violencia y justicia de profecías. Y, efectivamente, cuando el guion, aquel poema para la literatura, llevó el dibujo de la noche, un sistema de edificaciones que no fue importante. — Los aplausos, entre aplausos y aplausos, aplausos se escucharon la noche. Una vez recibido la tribuna, la ovación. La ovación que salió de todo el público. Para eso iba dirigida. Solo con que la ovación de la realidad se funde desde la superficie, a través del periodismo que es profecía, a un periodismo con una perspectiva como las bibliotecas. Comenzó en el terreno mismo, con voces que se oyeron desde la tribuna, a ovacionar. Algo singular a veces. Parecían tan juntos. Y, como bien lo ha dicho Ernesto Gómez, lo ovacionan las bibliotecas solitaria del mundo silencio, del mundo del poeta. Creo que esto es, precisamente, una especie de amor a los libros que cumplen su función y lo que ocurre es la debida ejecución.



El vicio de escribir [artículo] Hernán Lavín Cerdá.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lavín Cerdá, Hernán, 1939-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El vicio de escribir [artículo] Hernán Lavín Cerdá.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)